

VFA-Normen News Juni 2021



Durch die Mitarbeit in zahlreichen nationalen, europäischen und internationalen Normungsausschüssen und weiteren Gremien bietet der VFA-Interlift seinen Mitgliedern einen wichtigen Wissensvorsprung.

Mit der Normen News Ausgabe Juni 2021 informiert der VFA-Interlift mit Unterstützung eines Expertenkreises engagierter Mitglieder über aktuelle Themen im Bereich von Normen, Gesetzen und technischen Richtlinien der Aufzugsbranche. Zusätzlich wurde vom Normen-Team herausgearbeitet, welche Auswirkungen die Änderungen und Neuerungen im Regelwerk für die Mitgliedsunternehmen haben. Dazu Achim Hütter: „Eine der Kernaufgaben des VFA-Interlift besteht darin, die Mitglieder über den aktuellen Stand der Normenwelt zu informieren und auf die daraus resultierenden Konsequenzen für den mittelständischen Aufzugsbau und die Komponentenhersteller hinzuweisen. Diesen VFA-Service wissen die Mitglieder sehr zu schätzen. Die Normen-News mit neu aufgestellter Redaktion wird sehr gut angenommen.“

Insbesondere der Entwurf der aktualisierten AMEV-Empfehlung „Aufzug 2021“ wurde zahlreich abgefragt. Die AMEV-Empfehlung bietet allen Beteiligten an Planung, Errichtung und Verwendung von Aufzugsanlagen eine umfassende und praxisnahe Arbeitshilfe mit wirtschaftlichen Lösungsansätzen - insbesondere in öffentlichen Gebäuden.

Weitere Top-Links waren:

- Die Stellungnahme der EU-Kommission zur Notwendigkeit der Aktualisierung von EU-Baumusterprüfbescheinigungen. Das EU-Schreiben können Aufzugsfirmen und Hersteller von Sicherheitsbauteilen in ihre Abnahmedokumentation integrieren, damit bei der Abnahme keine Probleme entstehen.
- Neue EU-Maschinenverordnung: Entwurf vom 21.04.2021. In Zukunft wird es eine EU-Maschinenverordnung statt einer EU-Maschinenrichtlinie geben. Software kann ein Sicherheitsbauteil werden.
- Anpassung des Produktsicherheitsgesetzes ProdSG / Neuordnung des Rechts der überwachungsbedürftigen Anlagen „ÜAnIG“ vom 13.04.2021. Erstmals seit Anfang 2000 scheint die vom VFA oft geforderte Erstellung eines deutschlandweiten Aufzug-Anlagenkatasters auch Wille der Bundesregierung zu sein.



Martin Brey, Leiter Technik, Johann Schum Aufzugtechnik GmbH: „Die gut aufbereitete VFA-Normen News ist eine optimale Unterstützung für die tägliche Arbeit. Die Zusammenfassung der wichtigsten Informationen entlastet die Verantwortlichen in den Unternehmen sehr und die aktuellen Infos können auch gut an andere Abteilungen weitergegeben werden. Mit der Normen News sparen wir doch einiges an Rechercharbeit und wir haben stets einen guten Überblick über die Normenwelt. Weiter so!“

Der VFA-Interlift arbeitet daran, wichtige Normen Informationen auch über weitere Kanäle zu streuen, damit die Mitglieder immer auf dem Laufenden sind. Es ist geplant, die wichtigsten Informationen auch über Social Media Kanäle an die Mitglieder weiterzugeben.

Der VFA bündelt die Interessen kleiner und mittelständischer Aufzugs- und Komponentenhersteller und bietet seinen Mitgliedern aufbereitete Informationen und die Interessensvertretung der gesamten Branche. 1987 wurde der VFA als „Verein zur Förderung der Anwendung von Aufzügen und Fahrtreppen“ gegründet. Seit 2008 unterhält der VFA eine eigene Akademie zur Aus- und Weiterbildung in der Aufzugstechnik. Er ist aktiv in die deutsche, europäische und internationale Gesetzgebung und Normung eingebunden.

Mehr Infos unter <https://www.vfa-interlift.de>

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

VFA-Interlift e. V., Nicole Heine, +49 40 8000473-11,

nicole.heine@vfa-interlift.de, www.vfa-interlift.de